
２０２２年 １１月２８日（曇り） 第３週 第２４０７回例会

Song ”我らの生業”

Guest 服部竜也氏（小倉廣三君ゲスト）

Attendance

会員 ６７名 欠席 １５名 出席率 ７１．１５％

President Time 臼井幹裕 会長

皆さん、こんにちは。巷間サッカーワールドカップで盛

り上がっているところかと思います。ドイツ戦、コスタリ

カ戦といずれも下馬評どおりには進まず、サッカーは難し

いスポーツですね。

さて、たまには法律家っぽい話をと思い、本日は、私が

調停委員を務めていることもあって、調停制度のお話しを

します。今年は、調停制度の施行100周年にあたり、その

広報と理解下さい。調停というと、離婚等の家事調停を思

い浮かべる方が多いかと思いますが、家事調停は、戦後に

始まったもので、それ以前に民事調停として、1922年に

借地借家調停法が施行されたのが、最初です。その翌年の

関東大震災でのトラブルの解決に有用であったと伝えられ

ています。その後、小作、商事、人事と、調停の対象が広

がり、1951年に民事調停法という調停制度全般を定めた

法律が施行され、民事調停制度が整いました。民事調停は、

サラ金などの借金返済の事件が2003年ころをピークに増

えましたが、近年は事件数が減少傾向を示しています。家

事調停が増えていることと好対照を示しています。価値観

の多様化している近年において、トラブルが減少している

とは思われず、事件数が少ない理由を分析し、民事調停の

担当部は、利用者に使い勝手がよい制度とするべく、工夫

を重ねています。費用が安く設定され、非公開で話し合い

が進められ、当事者が譲り合うことで解決に至ります。だ

いたい４割ほどの解決率です。弁護士のほか医師、建築士、

税理士など各専門家を調停委員として選任しています。ま

た、電話調停を実施し、家事調停ではWeb調停の試行が始

まっています。調停は未来を作るという合言葉で、調停委

員は取り組んでいます。争い事を好まない日本人気質に加

え、一刀両断での判決による結論では妥当な解決とならな

いときには、話合い解決の１つである調停がお勧めです。

近隣のトラブル、テナント明け渡し、メンタル的な問題社

Today １２月 ５日（第２４０８回）

担当 黒川元則 プログラム委員長

演題 卓話「移民の国アメリカの現在」

同志社大学大学院

グローバル・スタディーズ研究科教授

南川 文里氏

Next Week １２月１２日（第２４０９回）

担当 篠田耕伸 保健委員長

演題 卓話「Withコロナと医療と歯科」

保健委員会



員の対応や友人間の金銭貸借などを抱えた方など利用を考

えていただければと思う次第です。本日の会長挨拶は以上

です。

Secretary Report 大西晃弘 幹事

１ 栗木和夫君に第5回マルチプル・ポール・ハリス・フ

ェローピン、第4回米山功労者感謝状が参りました。

２ 臼井幹裕君に第1回マルチプル・ポール・ハリス・フ

ェローピンが参りました。

３ 黒川元則君に第4回米山功労者感謝状が参りました。

４ 第6回定例理事会のご案内

日時 12月5日（月）例会終了後

場所 アイリス 名鉄GH 18F

ニ コ ボ ッ ク ス

ご投函有り難うございます

江川泰彦君（名古屋清須RC）

先日はポリオチャリティコンペとポロシャツの購入、

有難うございました。

臼井幹裕 会長

江川泰彦地区補助金委員会副委員長、高田朋太郎ポリ

オプラス／職業研修チーム委員会委員、よろしくお願

いします。

本日、ゲストとして服部竜也さんをお迎えしました。

例会を楽しんでください。

歴代会長会で励ましのお言葉を頂き、有難うございま

した。

後藤裕一 副会長

高田朋太郎君、本日の卓話、よろしくお願いします。

服部竜也さん、本日はお楽しみください。

大西晃弘 幹事

地区ロータリー財団委員会高田君、江川君、本日はよ

ろしくお願い申し上げます。

加藤春視君

横井君、美味しい干し柿を有難うございました。家族

みんなで戴きました。母の友人にもお裾分けしました。

加藤憲治君

昨日、津島法人会主催のねんぐ祭が弥富市内で盛大に

行われました。各市町のPRをし、大変有意義な催しで

した。

本日、記念写真を撮っていただきます。

栗木和夫君

地区補助金委員会江川泰彦副委員長、ポリオプラス／

職業研修チーム委員会高田朋太郎委員、本日卓話よろ

しくお願いします。

奄美大島満喫の旅、参加の皆さん、色々お世話になり

有難うございました。楽しかったね。

寺澤正樹君

本日より10年ぶりに作成されます「私の職業奉仕」の



原稿の募集を開始します。ご協力、何卒よろしくお願

いいたします。

山田尊久君

藤島武二のスケッチ展を見に、稲沢市荻須記念美術館

へ。女性や花が力強く描かれていました。ロータリー

美術展が懐かしい。

家田安啓君

まもなく12月です。早いですね。

伊藤英毅君

退院してまだ本調子ではありませんが、慣らし運転中

です。よろしくお願いします。

伊藤正征君

ワイン会参加の皆様、有難うございます。加藤文彦君

のヴァイオリンで、美味しいボジョレーヌーヴォにな

りました。

北野庸夫君

同期の伊藤英毅君のお顔を拝見して。少し痩せられま

したが、お元気そうで何よりです。

黒川元則君

本日のクラブフォーラム、よろしくお願いいたします。

先日のIDM有難うございました。

水野 眞君

家内の誕生祝、有難う。

水谷安紀君

ニコボックスお疲れ様。

小倉廣三君

服部竜也様、ようこそあまRCへ。

中島英之君

伊藤正征君のホールインワンコンペに参加予定でした

が、ゴルフ場を間違えて参加できませんでした。ごめ

んなさい。

竹田竜一郎君

伊藤ペン君、アルバトロスコンペ、おめでとうござい

ました。今度は私はブービー賞でした。

加藤文彦君と一緒にやった、あま市のアマフェスが無

事に終わりました。来ていただいた方々、有難うござ

いました。

田中正博君

先日の歴代会長会ご出席のパスト会長、加藤春視会長

エレクト、後藤裕一会長ノミニー、有難うございまし

た。

横井久雄君

ニコボックスの皆さん、ご苦労様です。

合 計 ３９，０００円

卓 話

「ロータリー財団を活用しよう」

ポリオプラス／職業研修チーム委員会

委員 高田朋太郎君



親睦活動委員会

１２月の誕生日のみなさん

会 員 誕生日 夫 人 誕生日

水野 眞 T13.12.7 後藤 和子 12. 3

浅野多喜男 S10.12.21 （眞）

宇津山 弘 S31.12.11 東海小夜子 12. 5

光岡 正彦 S41.12.６ 横井 昌子 12.23

竹田竜一郎 S46.12. 10 敬称略

祝えや いざ 君のバースデー

いついつまでも 健やかなれ


